

## M.I. MUNICIPALIDAD DE GUAYAQUIL

### ACTA DE LA SESIÓN DE LA ASAMBLEA CANTONAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE GUAYAQUIL, CELEBRADA EL MARTES VEINTISIETE DE OCTUBRE DEL AÑO DOS MIL VEINTIUNO.

En la ciudad de Guayaquil, a los veintisiete días del mes de octubre del año dos mil veintiuno, siendo las once horas y veinte minutos con la concurrencia de la Doctora Cynthia Viteri Jiménez, Alcaldesa de Guayaquil, y Lcdo. Jorge Rodríguez Cuesta, Concejal y Delegado por el Concejo Municipal y actuando en calidad de Secretaria de la Asamblea, la Ab. Martha Herrera Granda, se inicia la sesión para el día de hoy. En este Estado interviene **LA SEÑORA ALCALDESA** quien expresa y dispone "Señora Secretaria, sírvase verificar el cuórum legal para proceder a instalar la Asamblea".- **LA SEÑORA SECRETARIA:** "Sí señora Alcaldesa, procederemos a constatar el cuórum correspondiente a la Sesión de la Asamblea Cantonal de Participación Ciudadana que celebra este Gobierno Autónomo Descentralizado Municipalidad de Guayaquil, el día de hoy miércoles 27 de octubre del año 2021 y de conformidad con las acreditaciones realizadas por cada uno de los señores integrantes de la Asamblea Cantonal de Participación Ciudadana de Guayaquil, en lo que respecta a los representantes de las entidades, organismos o instituciones del **Régimen Dependiente**, se encuentran presentes diecinueve (19), los que a continuación detallo: Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil, Myr. Santiago Peña Moreira; Empresa Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Guayaquil, EMAPAG EP, Ing. Fernando Luzarraga; Corporación Municipal para la Seguridad Ciudadana de Guayaquil, Ing. Christian Cherrez; Corporación Registro Civil de Guayaquil, Ing. Fernando Huamán Febres Cordero; Empresa Pública Municipal de Turismo, Promoción Cívica y Relaciones Internacionales de Guayaquil, EP, Andrea Macías Alcívar; Empresa Pública Municipal para la Gestión de la Innovación y la Competitividad, EP, Bianca Dager Jervis; Empresa Pública Municipal de Vivienda en el cantón Guayaquil, EP, Patricia Rivera; Empresa Pública Municipal de Acción Social y Educación de Guayaquil, EP, Jorge Acaiturri; Fundación Terminal Terrestre de Guayaquil, Eduardo Salgado; Guayaquil Siglo XXI, Fundación Municipal para la Regeneración Urbana, Ing. Xavier Alvarez; Dirección de Ambiente, María Fernanda Rumba; Directora de Áreas Verdes, Arq. Alexandra Rivadeneira; Dirección de Aseo Cantonal, Mercados y Servicios Parroquiales, Ing. Gustavo Zúñiga; Dirección de Salud, Dr. Carlos Salvador; Dirección de Obras Públicas Municipales, Ing. Andrés Burbano; Director de Control de Edificaciones, Catastro, Avalúos y Control Minero, Arq. Christian Ponce; Directora de Planificación Urbana, Proyectos y Ordenamiento Territorial, Verónica Landín García; Directora de Inclusión Social para Personas con Discapacidad, Necesidades Pedagógicas Especiales y Trastornos Emocionales, Lcda. Ximena Gilbert; Directora de la Mujer, Ab. Vivianne Almeida Campoverde; y, por parte de los **representantes de la Sociedad**, se encuentran presentes ocho (8), los que a continuación detallo: Universidad de Guayaquil, José Morán; Junta Parroquial El Morro, William Consuegra; Parroquia Ximena, Julio Guato; Parroquia Febres Cordero, Ing. Johanna Alvear; Parroquia Olmedo, Rocio Lucio Tufiño; Parroquia Sucre, Guillermo Carreño Medina; Parroquias centrales, Ab. José Carreño Rodríguez; Parroquia Tarquí, Genoveva Realpe; y, por parte de las **Autoridades Electas:** Lcdo. Jorge Rodríguez Cuesta, Concejal y Delegado por el Concejo Municipal y la señora Alcaldesa; lo que hace un total de veintiséis (26) representantes, que suman el 69.76%, lo que constituye mayoría; en consecuencia, existe el cuórum reglamentario".- **LA SEÑORA ALCALDESA:** "En vista que existe el cuórum, se instala por consiguiente, la Asamblea. Señora Secretaria, dé lectura de la Convocatoria así como el orden del día".- **LA SEÑORA SECRETARIA:** "Previo a la lectura del orden del día, voy a dar lectura a la Convocatoria, que es la siguiente: A fin de dar cumplimiento a lo establecido en la Ordenanza que regula el Sistema de Participación Ciudadana del cantón Guayaquil, promulgada en la Gaceta Oficial Municipal No. 20 del viernes 7 de octubre de 2011 y su Reforma publicada en la Gaceta Oficial No. 26 del viernes 18 de septiembre de 2020, CONVÓCASE a los integrantes de la Asamblea Cantonal de Participación Ciudadana de Guayaquil, a la Sesión que se realizará el día miércoles 27 de octubre de 2021, a las 11h00, en el Salón de la Ciudad del Palacio Municipal, ubicado en las calles Pichincha 605 y

Clemente Ballén. Guayaquil, 23 de octubre de 2020. Dra. Cynthia Viteri Jiménez, Alcaldesa de Guayaquil, Presidenta de la Asamblea; y, Ab. Martha Herrera Granda, Secretaria de la Asamblea. Procedo con la lectura del orden del día, señora Alcaldesa que es el siguiente: **SESIÓN DE LA ASAMBLEA CANTONAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA DE GUAYAQUIL, A REALIZARSE EL MIÉRCOLES 27 DE OCTUBRE DE 2021, A LAS 11H00, EN EL SALÓN DE LA CIUDAD DEL PALACIO MUNICIPAL.** Orden del día: **PUNTO UNICO DEL ORDEN DEL DÍA:** Conocimiento y resolución del Anteproyecto de Presupuesto 2021 del Gobierno Autónomo Descentralizado Municipal de Guayaquil, de conformidad con lo dispuesto por el Art. 241 del Código Orgánico de Organización Territorial, Autonomía y Descentralización. Hasta aquí, señora Alcaldesa, he dado lectura a la convocatoria y al primer punto del orden del día".- **LA SEÑORA ALCALDESA:** "Señores bienvenidos, empecemos primero para expresarles la gratitud que siento por ustedes, por participar en uno de los actos donde se nota la cohesión entre lo que quiere la gente y lo que hace su ciudad, porque este Municipio es de la gente, lo pagan ustedes, lo impulsan ustedes. Por otro lado, mi gratitud a los concejales presentes que han logrado en dos años un cambio en materia social y de obras públicas, realmente fantástico; y eso a manos de todos nuestros directores, subdirectores, jefes departamentales, secretarías, recepcionistas, obreros, conserjes, todos trabajando como un solo equipo. Gracias al equipo de comunicación. También empezamos un nuevo año, un nuevo presupuesto que consta de lo siguiente, inmediatamente paso a detallarles. El presupuesto total es de 782 millones de dólares, compañeros, que va a estar dividido como siempre, la mayor parte en inversión y la menor parte en gastos. Ahora tenemos en inversión 86.5 de este presupuesto y en gastos, 13.95. Si hacemos números redondos, invertimos el 86% de cada 100 dólares que entren en el municipio y se gastan menos de 14 dólares en mantener todo este aparataje. Ese presupuesto se divide en las siguientes cosas que paso a detallar hasta el mes de abril habremos subido alrededor de 200 millones de dólares en obra pública, dividida tanto en la zona urbana como en las parroquias rurales de la ciudad de Guayaquil. El presupuesto 2022 corresponde a una planificación plasmada en el Plan de Desarrollo y Ordenamiento Territorial vigente, en los 21 objetivos estratégicos de desarrollo, de los cuales se despliegan nuestras acciones, proyectos y programas identificados y formulados con una activa participación, cuya finalidad es mejorar las condiciones de vida de nuestros ciudadanos. De este presupuesto de 782 millones de dólares, que está en el Anteproyecto del presupuesto del Municipio de Guayaquil, que cumple una vez más, les repito, con el 86/14, esto lo hace este Municipio y ustedes deben sentirse orgullosos, porque Guayaquil es la ciudad que invierte más, muchísimo más de lo que gasta y aún en situaciones difíciles, porque nos rebajaron casi 73 millones del presupuesto, aún tenemos deuda del IVA. Aún nos están pagando por parte nuestras asignaciones presupuestarias. Aun así, ningún servicio municipal se paraliza, damos más servicios sociales e invertimos más en obra pública. Y, de repente, nos convertimos nosotros, en una especie de Gobierno Nacional que ayuda al Gobierno Central en sus deberes y obligaciones para con la ciudad de Guayaquil y lo vamos a seguir haciendo, porque lo mejor es trabajar en conjunto para poder sacar adelante la ciudad, esta es la Alcaldía de Guayaquil y la Alcaldía de Guayaquil va a trabajar siempre con las autoridades que estén en funciones de manera coordinada, responsable para sacar adelante esta ciudad. Invertiremos el año que viene, señores, y esto parte de lo que les acabo de decir nuevamente en apoyo a la Policía Nacional y al Gobierno Central, a la Gobernación, que son los encargados de la seguridad en la ciudad de Guayaquil, alrededor de 22 millones de dólares adicionales, que van en temas de seguridad tanto para el 911 Guayaquil como para los bomberos, Amiga, ya no estás sola; 15.000 cámaras más, deben saber que pasamos de 2000 cámaras, que tiene toda la ciudad, sumadas las de la Policía con las del Municipio, entonces vamos a pasar a tener 17.000 cámaras en toda la ciudad para poder servir a la Policía Nacional. En temas, esto también Luis, incluye cámaras en las parroquias rurales. Pasamos de los 6.000 puntos de Internet que teníamos a 9000 y ahora vamos a contratar 4.000 más; por lo tanto, la ciudad pasa de 6000 puntos a 13000 puntos de Internet gratuito y sin cable, donde también están las parroquias rurales, por cierto. El presupuesto del 2022 está garantizada la continuidad de la obra pública de bacheo,

escalinas, peatonales, obras viales, parroquias rurales, repavimentación de calles y las soluciones viales, así como el mantenimiento de la obra pública y los mantenimientos agronómicos en diferentes sectores de la ciudad. Los proyectos de créditos internacionales con la CAF y las remodelaciones de las unidades educativas fiscales de la ciudad, rehabilitación de parques y construcción de mercados. Aquí hago una pausa, nuevamente Guayaquil cubre las necesidades del sector público, que no es nuestra competencia, rehabilitando 20 planteles educativos del Gobierno, tanto en su infraestructura o su fachada como techados en los patios, como baterías sanitarias, para que nuestros niños, que son los estudiantes más pobres, puedan hacerlo en mejores condiciones y de ahí pasamos también a hacerlo en las escuelas fiscales, rurales que ya empezamos a estudiar, para que el próximo año también ingresemos a reestructurar las escuelas del Gobierno, pero en las parroquias rurales. Tenemos el nuevo centro de rehabilitación física telemedicinas, Ecografías, rayos X, Centro de rehabilitación, uso de drogas, hospital Bicentenario, Cirugías Ambulatorias en el área de salud. Para que ustedes tengan una idea, el presupuesto, cuando yo llegué era de 6 millones y actualmente bordea los 24 millones de dólares en inversión, porque ahora atendemos muchas personas más, tenemos el hospital Bicentenario y tenemos cirugías gratuitas de labio leporino, paladar hendido, hombros, rodillas, quemaduras de cara, a las mujeres que pierden un seno por cáncer, se les reemplaza por una prótesis, también con los mejores cirujanos plásticos y los mejores médicos Traumatólogos en materia de hombros, de rodillas también tenemos estamos operando o maxilofaciales también con excelentes médicos, los mejores, los que tal vez nosotros no podemos pagar, los tiene la gente más humilde gratuitamente a costo cero, porque Guayaquil los paga y estos médicos, además a un costo bajísimo, sirven a la ciudad, a veces sin ningún costo, solamente que le pongan, todos están sirviendo a la ciudad. En la misma área social, tenemos el primer centro de rehabilitación para mujeres. Ese ya está funcionando y en los primeros 30 días llegó una chica por día y tenemos a 30 mujeres y es el primero del país, y mereció la calificación ciento por ciento del Gobierno nacional en toda su infraestructura. Tenemos el Centro Valientes, con Ximena Gilbert y vamos al segundo Centro Valiente, desde cero, en un terreno que se va a construir en el sur y también tenemos el Centro Volver a soñar que se levantó durante pandemia para rescatar a las personas que dormían en la calle. Pero no es que solamente las llevas. Y tienen casa, comida y no las capacitan y salen de ahí con un negocio a emprender una nueva vida, eso también lo tenemos en el Municipio de Guayaquil. Estamos para construir el nuevo Centro de Rehabilitación de las de desintoxicación de drogas en el sur de la ciudad, para las personas que viven en el sur. Falta el de varones en el sur. También en Monte Sinahí estamos construyendo un CAMI gigantesco, va a tener todos los servicios municipales; y, además canchas y todo lo que podamos brindar para que Monte Sinahí y pueda tener lo mismo que tienen las otras cooperativas de la ciudad. También hoy día anunciamos el nuevo Centro Gerontológico para el Sur, porque tampoco tiene el sur un centro gerontológico, ahora vamos a crear un centro grande con piscina, canchas, agua temperada y todo para el sur de la ciudad. Se contará también este año, con nuevas clínicas móviles, contamos 35 y aspiramos a llegar a 50 clínicas móviles para así cubrir mayor parte de la ciudad y también mandarlas a las parroquias rurales. En bienestar animal, el nuevo Centro de Bienestar Animal de la ciudad de Guayaquil, en la Avenida Orellana, un centro grande, completo, en donde no solamente vas a atender gratuitamente a tu mascota, sino que también se las esteriliza y hacen esterilizaciones masivas. Además, se cuenta con vehículos que van a las casas y también se entrenan a nuestros perritos rescatados en la calle, en canoterapia, que luego Ximena Gilbert se los dará a nuestros niños, que necesitan apoyo emocional ya entrenados en esto, y también Amalia Gallardo, para los Gerontológicos, nuestros ancianitos que el día de hoy volvieron por primera vez, después de año y medio de pandemia, prácticamente se volvió a abrir el gerontológico, y están 1.200 adultos mayores otra vez en clases, en pinturas, en atención de salud, desnutrición, en piscina temperada, en todo lo que ellos merecen. También tenemos el Centro de Artes Múltiples en la Casuarina, huertos comunitarios, talleres de peluquería, maquillaje, manualidades, que son desarrollados por la unidad desde la Filarmónica,

de Educación Artística y de la Dirección de Vinculación Comunitaria. Entre los proyectos de inclusión social para el apoyo en la autonomía y productividad de las personas con algún tipo de discapacidad, tiene también la entrega técnica de lentes, estamos entregando ya no 20.000, si no tengo entendido 35.000 lentes gratuitamente con exámenes a la gente, audífonos, sillas de ruedas, sillas de ruedas posturales. En esto de sillas de ruedas posturales, tenemos un programa muy interesante aquí. Nosotros, a través de la Dirección de Inclusión, hacemos convenios con la empresa privada y una mamá que tiene un niño con discapacidad, que no puede moverse de la casa y, por lo tanto, no puede trabajar, la empresa privada le pone el negocio en la casa y le damos la silla de ruedas postural para tener a su hijito al lado. Ella puede trabajar y puede tener a su nene al lado y así puede empezar una nueva vida. Lo conocemos las madres, lo importante que es para nosotros, primero trabajar, porque tenemos que elegir entre trabajar y nuestros hijos y si podemos tener las dos cosas y tener a nuestro hijo al lado, al que no podemos llevar o al que antes cargamos en los brazos, en una silla de ruedas adecuada, les cambiamos la vida a la gente, les cambiamos la vida a muchísima gente en la ciudad de Guayaquil. Yo dije en el discurso del 9 de octubre, que es fácil hacer un puente, cualquiera puede, vayan a cualquier lado. Se puede hacer un puente, lo ordenas, lo contratas, haces el puente; pero, cambiarle la vida a la gente, eso sí, es distinto. Eso sí, requiere de alma y corazón y la gente que está aquí tiene alma y corazón. Hemos entregado más becas que ningún Gobierno nacional por año. Hasta el momento hemos entregado 7.800 becas, entre carreras de Pregrado, Postgrado, técnicas, también mandarín, francés, inglés, 7.800 becas que van a continuar el año que viene. Y el año que viene empezamos a entregar tablets, cosa que es nueva también a los estudiantes del bachillerato de las escuelas fiscales de los 3 últimos cursos de bachillerato, pero al siguiente año ya vamos con básica y vamos a terminar entregando a todos los alumnos de las escuelas fiscales, tablets con forro, teclado, bluetooth, para que estén a la altura de cualquier chico que puede pagar una herramienta tecnológica en una escuela o colegio particular. Asimismo, a partir del año que viene, esta ciudad le pagará su carrera universitaria a todo alumno de las escuelas fiscales que sean abanderados. El abanderado tendrá su carrera universitaria pagada por Guayaquil, como premio a la excelencia. Y en nuestros programas de vivienda, hemos hecho alrededor, entre terrenos y vivienda, alrededor de 5 por día, hemos ya entregado alrededor de 5.000 viviendas y terrenos, terrenos populares entre ellos en Monte Sinahí durante estos 900 días de trabajo de todo este equipo. Nuestra meta 10.000 viviendas para terminar entre terreno y vivienda, para terminar este año. Las cuotas 125 dólares la entrada, 200 dólares a 300 dólares por mes, ciudadelas cerradas con guardianía, con áreas para todos, con inclusión, para personas que tengan sillas de ruedas, también con áreas para animales, con Wifi en las áreas sociales y con seguridad que es principal. Ese es un programa de vivienda, en el cual vamos a trabajar y ya he hablado con personas del Gobierno, también con ellos, porque ellos tienen grandes extensiones de terreno, podemos hacer una alianza, ellos ponen el terreno y nosotros construimos la casa y podemos cubrir muchas más necesidades de una familia que quiere su techo, su llave en su mano, para poder tener la calma que sus hijos no van a ser desalojados jamás. Cada vez que yo me refiero a programas sociales y me gusta mucho hablar de programas sociales, es un mundo que se abre delante de mis ojos, desde poder hacer cosas únicas, como llegar a levantar alrededor de 78 viviendas gratuitas sin que le cueste un dólar al municipio, de cemento, con 3 dormitorios, hasta local para personas que se les ha quemado la vivienda, con el concejal Egis Caicedo, con la Comisión de Solidaridad con Marthita Herrera aquí, con la Empresa de Vivienda con Patricia Rivera, llegamos a ese sector y encontramos caña, sobre caña o plástico y ellos con la gente de ellos empiezan a sacar todo eso y mujeres que también trabajan con nosotros, empiezan a poner ladrillo sobre ladrillo, fueron entrenadas para construir y construyen las casas y luego construirla, la señora consigue refrigeradoras cocinas, mesa, cama, colchones, toldo, comida y les ponemos cuando ellos tienen las llaves de la casa, entran y tienen todo en la casa, pero al mismo tiempo ellos te piden que al frente hay un vecino que tiene un problema. En la última visita que hicimos la semana pasada era Erika. Erika, tenía cáncer, tiene cáncer y estaba tumbada en una cama, ya cáncer prácticamente

terminal, pero sin plata para poder seguir su tratamiento con dolores terribles. Ahora Erika está en Solca. El Municipio paga su tratamiento, ya está sentadita y comiendo y sin dolor y con sus hijos más tranquilos. Su marido fue contratado por la Empresa de Vivienda porque no tenía trabajo y sus hijos están siendo atendidos por todo el aparato social, con educación, con libros, con mochilas, con alimentación, con todo. El año que viene empezamos con comedores populares. En los comedores populares daremos alrededor de 1'800.000 almuerzos durante el año, señores compañeros, eso es lo que van a hacer ustedes porque lo tenemos que aprobar; y, a través de la DASE 360.000 desayunos. De esa manera tenemos desayunos, comedores populares y por cuarta vez, compañeros, todos ustedes vamos a recorrer la ciudad, en noviembre salimos todo el equipo que ustedes ven aquí, a entregar 350.000 kits nuevamente casa por casa, a los sectores más pobres de la ciudad, comedores, kits y desayunos para la gente más humilde de la ciudad de Guayaquil. Todos estos son programas que a los que estamos aquí nos enorgullece mucho, estuvimos hace poco en la cancha de Cisne Dos, ahí está nuestro concejal Andrés Guschmer y nuestro Director Carlos Álvarez. Hicimos en Cisne dos, donde era un potrero, una cancha reglamentaria donde fácilmente puede ir a entrenar Barcelona o Emelec. Pero esa cancha para nuestros niños, muy muy pobres, que ahora tienen césped sintético, baño, graderías, baños inclusivos y que sus padres pueden ir a esa cancha gigantesca, y al lado en otro terreno, empezamos inmediatamente el sitio para box, artes marciales, ciclismo, atletismo, parques, juegos infantiles y nuestra piscina de olas, que también va a ser en el sur, esa la peleaste para el sur, así es que la piscina de olas va a ir también para el sur. Todos estos son proyectos que, si nos ponemos a pensar, no vamos a terminar nunca de recorrer. Vamos a construir Zumar del Sur, también hay Zumar en el norte, ustedes lo conocen, un lugar gigantesco, ahora vamos a tener Zumar en el sur, el sur merece tener lo mismo que tiene el noroeste o el norte de la ciudad de Guayaquil. En las parroquias rurales, los trabajos se extienden no solamente en el área social, que van a tener todo lo que acabo de decir, desde los centros de bienestar animal en Puná, también van a tener hospital también en El Morro, también el centro de bienestar animal en El Morro; van a tener también las calles y las avenidas del mercado en Puná, que lo hacen en la calle, ellos van a tener antes del puentecito que cruzamos peatonal, que ahora va a ser vehicular, para que puedan pasar las ambulancias de un lado para otro por Puná alta, Puná baja, lo vamos a hacer vehicular, pero también van a tener el mercado, también el hospital, el hospital va a tener una planta generadora de oxígeno para que puedan las personas atenderse de manera inmediata, allá no hay nadie que los atiendan, pero Puná es Guayaquil y si Puná es Guayaquil, Puná debe estar bien. Entonces con nuestro Concejal Luis Murillo, tenemos programas en El Morro, en Puná, en Tenguel, también el Centro Valientes va a ir en El Morro, que es el de Ximena Gilbert, para personas que tengan algún tipo de discapacidad. Mercados, calles, avenidas. Mercado en el sur y en el norte. Eso es aquí en Vergeles. Los temas de las parroquias rurales, que son bastantes, Progreso y Posorja también están siendo atendidos. En Tenguel, el hospital, bueno, ahí tienen un centro de salud del Gobierno, pero con ellos hemos coordinado el trabajo, pero necesitan un hospital que los atiendan, ya más completo, así es que también vamos por el hospital de Tenguel. Ya Posorja tiene su hospital y ahí vamos a crear el centro de desintoxicación de drogas, para que los chicos de las parroquias rurales puedan ser atendidos también en materia de desintoxicación. Ahí vamos a poner la Ventanilla Universal y comisarías para que puedan atender sus trámites, sin tener que venir a la ciudad de Guayaquil, eso también se va a hacer. Eso entre las principales cosas que mi mente recuerda y entre las cosas más importantes que la gente que está aquí sentada aprueba, el día de hoy vamos a aprobar una ordenanza que incluye la entrega de títulos de propiedad a personas que se han asentado hasta el 2020, ya no solo hasta el 2016. Y que aún sin vivir en el sector, tienen la posesión de su terreno y están en plena construcción. Así es que vamos a abarcar muchísima más gente que tiene su título de propiedad en la mano. La pista atlética en Data de Posorja será adjudicada ya la próxima semana, así es que eso también va para las parroquias rurales. Eso es, en grosso modo, lo que podemos anunciarles, señores, además de la obra pública, que les digo, que el año 2022, como

todos los recursos del año pasado, se destinaron para pandemia y, además, no había otra cosa que salvar vidas y Guayaquil se lució, su gente se lució. Pudimos parar un hospital en 36 días, el Hospital Bicentenario se lo paró en 36 días. Se contrató más de 1.000 entre médicos, enfermeras, terapistas, 1.000 personas, en un fin de semana y salieron a recorrer la ciudad puerta a puerta y regalaban desde comidas para sus mascotas: gatos, perros; comida para las personas; las pruebas se las hacían en casa. Trasladábamos a la gente en las ambulancias del Cuerpo de Bomberos. Todo eso, los recursos de las obras fueron destinados a eso, ahora no, en el 2022, con la bendición de Dios, tenemos 200 millones en obra pública tangible, entre esas, 5 soluciones viales inmensas en la ciudad de Guayaquil. Ahí se suma regeneración urbana del Siglo 21 y servicios descentralizados del Municipio de Guayaquil. El Registro Civil ha viajado ya varias veces a las parroquias rurales en comisiones, para poder atender a las personas, inclusive hizo un matrimonio colectivo allá, hasta donde recuerdo, y sus matrimonios colectivos van a seguir contando. Hay que seguir pensando Fernando, en tener en el corazón de las parroquias rurales, una oficina del Registro Civil para evitar que la gente esté viniendo para acá. Sencillamente, así como Marthita va a poner su Ventanilla Única para que dejen sus oficios y todo y una comisaría donde puedan denunciar, el Registro Civil también debería estar ahí junto con la ATM y también Cuerpo de Bomberos, entonces tienen su Municipio, allá, se pueda atender, eso es un proyecto que me lo tendrían que presentar para que el próximo año, entre en funciones. Señores, gracias a todos ustedes. Gracias por ser parte de este cambio y gracias porque el año que viene, siempre digo con la bendición de Dios, porque eso no está en nuestras manos, va a ser un año de gran éxito para la ciudad de Guayaquil, en Obras Públicas, ninguna ciudad en el país entero, ha hecho lo que ha hecho Guayaquil en obra pública y en obra social. ¿Por qué creen que parece ser que no existiera otra ciudad que no sea Guayaquil? Nosotros nos convertimos de repente en el Gobierno nacional que apoya a un Gobierno local que es el Gobierno nacional, ¿en qué? En educación, en salud, en seguridad, nada de eso es nuestra competencia. Tenemos a 7.500 niños estudiando en "Educando en el camino", con 361 maestros pagados por nosotros en sus casas, estudiando dentro de casa, en sus barrios y también en Puná y en el Hogar de Nazaret. Hemos puesto 400 pantallas digitales en los colegios populares y por año vamos a poner 400 pantallas más grandes, que ya los niños no usan pizarrón, sino la pantalla táctil para que nuestros chicos, los más pobres, puedan tener las mismas tecnologías que los demás. Todo esto se suma a las becas, a los zapatos que ahora entregamos, zapatos de suela y de lona, además de la mochila inteligente y libros a los niños que han perdido a papá o a mamá. Pero también 152.000 niños de las escuelas populares y fiscomisionales, reciben libros, mochila inteligente y dentro de los libros cambiamos los libros, hay un libro de valores, de cívica, de ética, lo que se había perdido ahora tienen su libro, pero ese mismo libro ahora está en sus pantallas también y pueden seguir con las profesoras el libro en las pantallas. Los programas son muchos y dentro de esos para finalizar, vamos a tener con nuestra Concejala Ursula Strenge, el primer centro de salud mental en la ciudad de Guayaquil, gratuito para nuestros chicos. La calle Panamá es un éxito. Yo sé que estamos peleando ahora contra otro fenómeno, si antes nos encerró el COVID, ahora nos está encerrando la inseguridad, vamos a seguir brindando todo el apoyo que la Policía Nacional requiera, que el Gobierno Central requiera, que la Gobernación requiera para poder combatir la delincuencia en Guayaquil, no es nuestra competencia, pero nosotros ponemos los recursos, ¿a quién? Al Gobierno, ¿para qué? Para que ellos hagan cumplir su labor, le den seguridad a la gente. Estamos pagando todos los días la gasolina de alrededor de 200 vehículos de la Policía Nacional, ustedes están pagando la gasolina de los vehículos de la Policía todos los días; les damos hospedaje a la Policía, alimentación, también cuando vienen de fuera y también les hemos dado desde baliza, GPS, celulares, drones para que puedan hacer sus investigaciones y estamos dispuestos a seguir ayudando a la Policía Nacional en el combate a la delincuencia. Así que un aplauso para ustedes que hacen posible todo esto. Dejo en consideración este Anteproyecto a la Asamblea. Señora Secretaria, continúe".- **LA SEÑORA SECRETARIA:** "Señora Alcaldesa, una vez que usted ha dispuesto a los miembros de la Asamblea Cantonal que se

encuentra en su consideración el Anteproyecto del Presupuesto municipal para el ejercicio del 2022, ha pedido la palabra uno de sus integrantes, por favor identifíquese con sus nombres y apellidos”.- **AB. DANILO CARREÑO, REPRESENTANTE DE DISTRITO DOS:** “Muy Buenos días Dra. Cynthia Viteri, Alcaldesa y Presidenta de esta Asamblea Cantonal de Participación Ciudadana. Señoras y señores Concejales de esta ciudad de Guayaquil y señores miembros, quienes hemos asistido a esta convocatoria, tengan ustedes muy Buenos días. Mi nombre es Abogado Danilo Carreño, soy miembro de la Comisión Ciudadana Cantonal, y soy representante de los Consejos Barriales del Distrito dos, quienes le envían un fuerte abrazo a la Dra. Cynthia Viteri por ese respaldo que tiene para con nuestro Distrito y por cambiarnos la vida para bien con su obra pública y con su obra social. Conocido el único punto del orden del día, pongo a consideración de esta Asamblea la moción de aprobación del Anteproyecto para el ejercicio económico del año 2022; es el presupuesto que tiene esta ciudad para invertir en cada uno de nosotros los guayaquileños, estamos seguros de que ese dinero será invertido y con eso generará bienestar para cada uno de nosotros. Pongo a consideración la aprobación de este presupuesto y está en cada uno de nosotros hacer de Guayaquil una ciudad mejor. Gracias”.- **LA SEÑORA ALCALDESA:** “¿Tiene apoyo la moción del Ab. Carreño? La moción tiene apoyo. Señora Secretaria tome votación del punto único del orden del día”.- **LA SEÑORA SECRETARIA:** “Señores Asambleístas, les recuerdo que sólo pueden votar exclusivamente quienes han sido debidamente acreditados, es decir, quienes cuentan con su credencial. Por favor al momento de tomar votación, levantar la mano. Señores integrantes de la Asamblea, acerca de la moción propuesta por el Ab. Danilo Carreño, representante del Distrito 2, debidamente respaldada por los representantes de varias parroquias y gremios, procedemos a tomar votación: **Autoridades electas:** Lcdo. Jorge Rodríguez Cuesta, Concejel del cantón, a favor; la señora Alcaldesa, a favor; **Por el Régimen dependiente:** Benemérito Cuerpo de Bomberos de Guayaquil, Myr. Santiago Peña Moreira, a favor; Empresa Municipal de Agua Potable y Alcantarillado de Guayaquil, EMAPAG EP, Ing. Fernando Luzarraga, a favor; Corporación Municipal para la Seguridad Ciudadana de Guayaquil, Ing. Christian Cherrez, a favor; Corporación Registro Civil de Guayaquil, Ing. Fernando Huamán Febres Cordero, a favor; Empresa Pública Municipal de Turismo, Promoción Cívica y Relaciones Internacionales de Guayaquil, EP, Andrea Macías Alcívar, a favor; Empresa Pública Municipal para la Gestión de la Innovación y la Competitividad, EP, Bianca Dager Jervis, a favor; Empresa Pública Municipal de Vivienda en el cantón Guayaquil, EP, Patricia Rivera, a favor; Empresa Pública Municipal de Acción Social y Educación de Guayaquil, EP, Jorge Acaiturri, a favor; Fundación Terminal Terrestre de Guayaquil, Eduardo Salgado, a favor; Guayaquil Siglo XXI, Fundación Municipal para la Regeneración Urbana, Ing. Xavier Alvarez, a favor; Dirección de Ambiente, María Fernanda Rumba, a favor; Directora de Áreas Verdes, Arq. Alexandra Rivadeneira, a favor; Dirección de Aseo Cantonal, Mercados y Servicios Parroquiales, Ing. Gustavo Zúñiga, a favor; Dirección de Salud, Dr. Carlos Salvador, a favor; Dirección de Obras Públicas Municipales, Ing. Andrés Burbano, a favor; Director de Control de Edificaciones, Catastro, Avalúos y Control Minero, Arq. Christian Ponce, a favor; Directora de Planificación Urbana, Proyectos y Ordenamiento Territorial, Verónica Landín García, a favor; Directora de Inclusión Social para Personas con Discapacidad, Necesidades Pedagógicas Especiales y Trastornos Emocionales, Lcda. Ximena Gilbert, a favor; Directora de la Mujer, Ab. Vivianne Almeida Campoverde, a favor; y, por parte de los **representantes de la Sociedad:** Universidad de Guayaquil, José Morán, a favor; Junta Parroquial El Morro, William Consuegra, a favor; Parroquia Ximena, Julio Guato, a favor; Parroquia Febres Cordero, Ing. Johanna Alvear, a favor; Parroquia Olmedo, Rocio Lucio Tufiño, a favor; Parroquia Sucre, Guillermo Carreño Medina, a favor; Parroquias centrales, Ab. Danilo Carreño Rodríguez, a favor; Parroquia Tarqui, Genoveva Realpe, a favor. Señora Alcaldesa, el resultado de la votación es el siguiente: Por la moción propuesta por el Asambleísta Ab. Danilo Carreño, Representante del Distrito 1, respaldada unánimemente por los Asambleístas presentes, en el sentido de que se apruebe el punto único del orden del día, han votado a favor los veintinueve (29) representantes. En consecuencia, **LA ASAMBLEA CANTONAL DE PARTICIPACIÓN CIUDADANA**

**DE GUAYAQUIL, POR UNANIMIDAD, RESUELVE EMITIR SU CONFORMIDAD CON LAS PRIORIDADES DE INVERSIÓN DEFINIDAS EN EL ANTEPROYECTO DE PRESUPUESTO ECONÓMICO 2022 DEL GOBIERNO AUTÓNOMO DESCENTRALIZADO MUNICIPAL DE GUAYAQUIL, QUE ASCIENDE A LA SUMA DE US\$762'000.000.00; DESTACANDO LA IMPORTANCIA QUE EL ANTEPROYECTO OTORGA A LAS OBRAS PÚBLICAS, PROYECTOS SOCIALES Y SERVICIO A LA COMUNIDAD, EXPRESADO EN EL 86 DE RELACIÓN PORCENTUAL, PUES CON ELLO SE GARANTIZA LA SATISFACCIÓN DE LAS NECESIDADES SOCIALES DE LA POBLACIÓN CANTONAL; Y ASÍ MISMO, DISPONE EL ENVÍO DEL TEXTO Y EL CONTENIDO DE LA PRESENTE RESOLUCIÓN, PARA CONOCIMIENTO Y APROBACIÓN DEL CONCEJO MUNICIPAL DE GUAYAQUIL, AL TENOR DE LO DISPUESTO EN EL ART. 241 DEL CÓDIGO ORGÁNICO DE ORGANIZACIÓN TERRITORIAL, AUTONOMÍA Y DESCENTRALIZACIÓN**.-

**LA SEÑORA ALCALDESA:** "Habiendo votado todos y cada uno de los miembros de la Asamblea en el punto único del orden del día, clausuro esta sesión, dejando constancia de haber cumplido con el mandato legal, y los invito a seguir siendo parte de este Guayaquil, a la que queremos muchos desde todos sus rincones con cada uno de sus ciudadanos. Muchas gracias".-----  
Se deja constancia expresa que los documentos que se entregaron en el desarrollo de la Sesión se agregan en originales, para ser adjuntados al Acta. Siendo las doce horas y quince minutos, y no habiendo otro punto que tratar, la señora doctora Cynthia Viteri Jiménez, Alcaldesa de Guayaquil y Presidenta de la Asamblea, da por terminada la Sesión.



**DRA. CYNTHIA VITERI JIMÉNEZ  
ALCALDESA DE GUAYAQUIL  
PRESIDENTA DE LA ASAMBLEA**



**AB. MARTHA HERRERA GRANDA  
SECRETARIA DE LA ASAMBLEA  
CANTONAL DE PARTICIPACIÓN  
CIUDADANA DE GUAYAQUIL**